

Abanderado priista aprieta a sus rivales de MC y Morena

Califica a oponentes del Fosforena y Morenavirus de corruptos

RAÚL TORRES Corresponsal

EL UNIVERSAL

Guadalajara. — Durante el segundo debate entre aspirantes a la gubernatura de Jalisco, la priista Laura Haro logró apretar a quienes encabezan la contienda según la mayoría de las encuestas; el emecista Pablo Lemus y la morenista Claudia Delgadillo prefirieron enfrascarse en acusaciones mutuas de corrupción.

Haro abrió el debate cuestionando a Delgadillo sobre su trabajo como diputada federal al no gestionar mayores recursos para Jalisco, que aseguró recibe menos de dos pesos por cada ocho que aporta a la Federación; al emecista Lemus le preguntó con qué recursos piensa hacer todo lo que promete si MC sólo tiene 20 legisladores federales.

Tras enunciar algunas de sus propuestas y escuchar las acusaciones que se lanzaron sus oponentes, a quienes llamó representantes del *Morenavirus* y *Fosforena*, los retó a realizarse pruebas de control y confianza y denunciar penalmente todas las corruptelas de las que se acusaron.

El emecista Pablo Lemus evitó en todo momento nombrar a su partido y a su candidato a la Presidencia de la República y enfocó sus ataques en la candidata de Morena, a quien acusó de no conocer las propuestas que están en su plataforma de gobierno por no saber que entre ellas está la implementación del programa Hoy no circula para el Área Metropolitana de Guadalajara.

Además, mostró una fotografía de la casa en la que vivía la candidata de Morena cuando era regidora del PRI en Guadalajara y la lujosa mansión que supuestamente tiene hoy en el exclusivo fraccionamiento Puerta de Hierro y que, según el emecista, cuesta 60 millones de pesos.

En tanto, Claudia Delgadillo intentó esquivar los ataques de sus adversarios enunciando de manera general algunas de sus propuestas, pero al no lograr explicarlas con claridad y divagar entre los temas, optó por contraatacar a Lemus, a quien acusó de formar parte de un *Cártel Inmobiliario*.

La morenista negó ser dueña de la mansión mostrada por el candidato de MC y afirmó que sólo ella podrá garantizar la coordinación con el gobierno federal si gana Claudia Sheinbaum.



Aspirantes a la gubernatura de Jalisco realizaron el segundo debate en medio de acusaciones.





EL UNIVERSAL

"Exigimos a Zaldívar que rinda cuentas"

Candidata opositora exhorta a jueces que fueron presionados por el ministro a declarar ante autoridades

VÍCTOR GAMBOA

-nacton@eluntversal.com.mx

Ciudad Juárez, Chih.— Existen evidencias de que hubo tráfico de influencias en el Poder Judicial de la Federación (PJF) durante la gestión de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aseguró la candidata presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz.

De gira en esta ciudad fronteriza, la aspirante del PAN, PRD y PRI exigió "que Zaldívar Lelo de Larrea rinda cuentas, nada más", y exhortó a los jueces que fueron presionados por el ministro en retiro a declarar ante las autoridades.

"Yo creo que sí se debería separar del cargo, porque no es nada honorable que esté acusado de tráfico de influencias, y yo creo que muchos jueces deberían de declarar y decir si fueron intimidados por el ministro Zaldívar [Lelo de Larrea]. Debe haber pruebas de quién les ilamó, cómo les llamó, hoy deja mucha huella el celular", señaló.

Gálvez Ruiz recomendó leer el libro *Traición en Palacio*, de Hernán Gómez, donde se habla de las componendas en el Poder Judicial en tiempos de Zaldívar Lelo de Larrea.

"Hernán desde ese entonces ya habla de que el ministro [Arturo] Zaldívar y el consejero jurídico Julio Scherer cabildeaban asuntos en el Poder Judicial con jueces, y creo que sería bueno

releer el libro de Hernán, porque es de ellos, Hernán es de la 4T y ahí ya señala varios actos de corrupción, desde hace como un año que sacó el libro", recalcó.

"Que Zaldívar rinda cuentas, que los que fueron presionados declaren, que se haga una investigación, eso es lo que se pide. No especulemos, al señor Zaldívar parece que sí le encantaba el negocio. Eso lo dice el libro de Hernán Gómez, un cuate de Morena. Léanlo, vale la pena", insistió Gálvez Ruiz.

Ante trabajadores de una planta procesadora de nueces,





la aspirante dijo que México "no puede seguir en manos de un gobierno inepto, corrupto.

"Y se lo digo a Zaldívar desde aquí: las evidencias que hay, exministro Zaldívar, es que sí hubo tráfico de influencias. Las evidencias que hay es que usted abrió muchos procesos con simples depuncias apónimos

simples denuncias anónimas. ¿Y qué dice la candidata de Morena?, que es una persecución política", criticó a su rival.

"Hay que investigar la corrupción, porque eso no le da certeza jurídica a los empresarios, el que no haya una división de poderes, el que un ministro de la Corte ande cabildeando sentencias a modo, pues no le da certeza a los empresarios para invertir en México", advirtió.

Afirmó que con ella en la Presidencia de la República las cosas serán diferentes: "Se los digo claramente, vamos a sacar las manos de los organismos autónomos, los vamos a dejar operar como se debe, no vamos a presionar, vamos a respetar el Estado de derecho", prometió.

Se comprometió a atender de raíz la violencia intrafamiliar, el desempleo y los problemas de salud que afectan a miles de mujeres en todo el país.

"Las mujeres van a ser la prioridad. Yo no voy a hacer lo que dice Claudia [Sheinbaum] de que 'ya del tema de mujeres hablamos mucho, y otro tema'. No, nunca es suficiente hablar de mujeres, nunca mientras asesinen a 10 mujeres al día, mientras violen a 46 mujeres al día, desaparezcan seis mujeres todos los días, tenemos que seguir hablando de mujeres", remarcó.

Al encabezar un encuentro con más de 5 mil simpatizantes en el gimnasio de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, se comprometió a respetar la diversidad sexual.

Se los digo claramente, vamos a sacar las manos de los organismos autónomos, los vamos a dejar operar"

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

Candidata presidencial



EL UNIVERSAL



Xóchitl Gálvez Ruiz se reunió con mujeres indígenas y trabajadores de una planta procesadora de nueces, a quienes dijo que México no puede seguir en manos de un gobierno inepto, corrupto.



La Jornada Sección: Política 2024-04-14 02:42:57

120 cm²

Página: 6

1/1

Álvarez Máynez afirma que ya está en segundo lugar de preferencias a la Presidencia

ANDREA BECERRIL Y SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ

REPORTERA Y CORRESPONSAL

El candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la Presidencia de la República, Jorge Álvarez Máynez, insistió ayer en que la batalla electoral será entre él y la abanderada de Morena, Claudia Sheinbaum, porque en las cinco semanas que lleva de campaña ya está en segundo lugar.

"Ya le dimos la vuelta al PRI y al PAN y están temblando de miedo porque saben que este gobierno no le va deber nada a nadie, porque ningún empresario que financia campañas va a poder decir que pagó la de Jorge Álvarez Máynez", sostuvo en un mitin por la tarde en Tultitlán, estado de México.

Antes, por la mañana, luego de visitar a comerciantes de Tepito en la Ciudad de México, donde se "echó una cascarita", aseguró en entrevista que ni el PRI ni el PAN están luchando por la Presidencia de la República ni por ganar el Congreso, ya que "al rufián de *Alito* sólo le interesan las plurinominales" y para ello "utilizan" a la candidata Xóchitl Gálvez.

Aún con ropa de futbolista en el campo de juego enclavado en el corazón del Barrio Bravo, llamado el "Maracaná de Tepito", Máynez sostuvo que no descalificará a Gálvez luego de sus polémicos comentarios sobre las personas de 60 años que no tienen patrimonio.

"Hay que entender que ella es utilizada" por las mafias que dominan el PRI, el PAN y el PRD para sus intereses personales. "Conozco muy bien a esos delincuentes, te usan y luego te desechan", afirmó.

En ese campo de futbol, que emerge de forma sorprendente entre los puestos de mercancía de todo tipo que se expenden en ese mercado tepiteño, separado apenas del templo de San Francisco de Asís, el candidato de MC

integró su equipo con los candidatos al gobierno capitalino y llegó hasta series de penaltis porque el otro equipo, de gente del barrio, organizados por Sandra Cuevas, les dieron fuerte batalla.

Al concluir, Álvarez Máynez, su equipo y seguidores naranjas pasaron a saludar a los comerciantes de cada puesto y, por supuesto, se detuvo en las *licuachelas* Lupillo, ya a la salida de Tepito.

Muy temprano denunció "las marranadas" del PRI en Campeche, que pretendían bajar de Spotify con "triquiñuelas" la canción tema de su campaña, pero al final lograron pararlo. Y se seguirá difundiendo la tonada "Máynez presidente".



La Jornada Sección: Estados 2024-04-14 02:52:40

Página: 26

1/2

"LA TERCERA ES LA VENCIDA", CONFÍA EL CANDIDATO

Yucatán está preparado para un gobierno de la 4T: Huacho Díaz

El abanderado de Morena, PT y PVEM ofrece acabar con la desigualdad social, garantizar bienestar para todos y priorizar siempre la seguridad

LUIS A. BOFFIL GÓMEZ

CORRESPONSAL MÉRIDA, YUC.

"La tercera es la vencida" afirmó Joaquín Huacho Díaz Mena, candidato de Morena al gobierno de Yucatán. La primera vez que contendió lo hizo por el PAN, en 2012; la segunda por el partido guinda en 2018 y en esta ocasión va con Morena y sus aliados PT y PVEM.

En entrevista con La Jornada, el ex delegado federal de Bienestar en la entidad, aseguró que Yucatán está listo para un gobierno emanado de la Cuarta Transformación.

Adelantó, que de obtener el cargo, el sello de su administración será dar igualdad de oportunidades a los yucatecos, acabar con la desigualdad social y garantizar bienestar para todos, priorizando siempre la seguridad que es un distintivo de a entidad a niveles nacional e internacional.

Huacho Díaz, como se le conoce popularmente, tiene 49 años y es licenciado en administración de empresas turísticas con dos maestrías, una en administración pública y gobierno y otra en economía.

-¿Por qué votar por *Huacho*? -Primero por mi historia de vida. Soy un yucateco que viene de

abajo, de la cultura del esfuerzo y conozco los sectores del estado como la pesca, porque mi padre fue dirigente de pescadores a nivel península.

De ganadería, porque mi abuelo, mi padre, mis hijos y yo estamos en este sector desde hace 28 años; conozco de educación porque fui maestro de telesecundaria y del Colegio de Bachilleres (Cobach), en Calotmul. En Tizimín fundé el Cobach de Río Lagartos, ahí fui director.

"He recorrido el sector educativo desde etapa inicial hasta posgrado, pues fui delegado de la Secretaría de Educación Pública federal. Conozco de turismo y los años en el servicio público me han permitido prepararme más", expresó Huacho.

Compromisos con la salud

En salud, ofreció firmar un convenio con la Federación a fin de que exista universalidad en la atención,

medicamentos gratuitos, modernización de hospitales, la instalación de uno de segundo nivel en la zona centro del estado para atender esa área que no cuenta con este tipo de servicios médicos "Vamos a basificar al personal

de salud que está de contrato, llevaremos caravanas médicas especializadas para operar en el estado, vamos a dignificar el Hospital Siquiátrico y a fortalecer el programa de salud mental", aseveró.

Para impulsar la economía estatal, propuso el proyecto Renacimiento Maya, que adoptó la candidata presidencial Claudia

'Lo vamos hacer juntos, éste (plan) consiste en establecer una conexión intermodal entre el Tren Maya y el Tren Transísmico con el Puerto de Altura de Progreso. Esta ruta irá del municipio de Umán hacia Hunucmá y de ahí hacia Puerto

'El derecho de vía será compartido con una carretera que será el inicio del Anillo Metropolitano que hace más de 20 años que se está planteando, y que nada más no se construye. También instalaremos distribuidores viales en las principales entradas de Mérida para disminuir el tráfico, y vamos a analizar las carreras técnicas de preparatorias y universidades porque se necesita soldadores en la industria", detalló.

En turismo, se fortalecerá "la marca Yucatán'

En turismo, dijo que fortalecerá "la marca Yucatán, la cual está posicionada a nivel mundial. Porque necesitamos que los millones de turistas que hoy aterrizan en Cancún (Quintana Roo) vengan a Mérida, Valladolid, Izamal o Chichén Itzá.

'Queremos promover, junto con el Instituto Nacional de Antropo-

logía e Historia, la apertura de las zonas arqueológicas para vender el amanecer en Chichén Itzá, en Uxmal. Deseamos impulsar a Yucatán como un destino cultural, de naturaleza, ecoturístico y con un turismo social para que la derrama económica se la lleven las comunidades directamente", manifestó.

Sobre la desigualdad social, el candidato morenista propuso impulsar un gobierno que de bienestar a todos los ciudadanos, sin distingo de clase, "y lo vamos a hacer de manera transversal junto con la próxima presidenta.

"Vamos a ir complementando los proyectos; por ejemplo, continuar con las pensiones del adulto mayor con recursos por encima de la inflación, como lo anunció Claudia (Sheinbaum); apoyos a mujeres de 60 a 64 años, y nosotros proponemos el programa Mujeres Bienestar para las madres jefas de familia y becas universales en la educación básica.

"Actualmente Mérida no tiene acceso a ese apoyo porque el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) marca a la ciudad como no prioritaria, no maya hablante y no indígena.

'Nosotros pretendemos complementar ese rubro con el presupuesto de becas a nivel superior para que jóvenes que hoy estudian en la Universidad Autónoma de Yucatán o el Tecnológico y no tienen ese beneficio federal puedan tenerlo a nivel estatal. Entre otros programas", planteó Huacho Díaz.

Convalece de fractura en el brazo derecho

El abanderado de Morena, PT y PVEM se recupera de una fractura en el brazo derecho, causada por el trabajo en su rancho de su natal San Felipe, al oriente de Yucatán, y aunque no acudió a sus mitines de marzo, afirmó que tiene el apoyo

¿Qué representa Mérida (la capital del estado) para ti?

-Significa el 51 por ciento de la población y un espacio muy fértil para que la gente pueda apoyar a Morena, porque se quejan de que no se atienden los servicios básicos en las colonias populares. Hay una desigualdad en la propia ciudad, y

Finalmente, reconoció el trabajo del secretario de Seguridad Pública estatal, Luis Felipe Saidén, con 20 años al frente de la corporación, labor que también ha alentado la candidata presidencial de Morena.

"Estoy seguro de que el coman-





La Jornada Sección: Estados 2024-04-14 02:52:40

 $491~\mathrm{cm}^2$

Página: 26

2/2

dante se va a quedar seis años más a trabajar porque ha demostrado un enorme amor a Yucatán, y vamos a darle todo el respaldo económico y presupuestal para dotar a la policía del equipo necesario."



▲ Joaquín Huacho Díaz Mena, candidato a la gubernatura de Yucatán por la coalición Morena, PT y PVEM, en entrevista para La Jornada en su casa de campaña, en Mérida. Foto Luis A. Boffil





Llama a serenarse ante pesquisa de SCJN

Investigaciones contra el exministro y excolaboradores **no ayudan a México si se busca avanzar en conjunto,** dice

SALVADOR CORONA

-nacton@eluntversal.com.mx

EL UNIVERSAL

Hermosillo, Son.— La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, pidió a sus simpatizantes "serenarse" ante la investigación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a excolaboradores de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, miembro del equipo de la abanderada.

Dijo que ese tipo de pesquisas como la iniciada por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) contra el exministro y un grupo de sus excolaboradores no ayuda a México si es que el objetivo es avanzar conjuntamente.

"Es evidente que se trata de una investigación que tiene un objetivo político porque viene de una denuncia anónima, díganme en la historia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuándo habían iniciado investigaciones a partir de una denuncia anónima en 24 horas?

"Creo que hay que serenarnos todos, vamos arriba en las encuestas, vamos a ganar el 2 de junio y a hacer un buen gobierno, vamos a sacar adelante a nuestro país, entonces, generar estas investigaciones no ayuda a México", insistió.

"Si el objetivo es avanzar conjuntamente, ¿cuál es el sentido de generar estas investigaciones que tienen un sustento político y de utilizar a una institución como la Suprema Corte de Justicia para este objetivo?", dijo.

También criticó que un juez determinó prisión domiciliaria para Jesús Murillo Karam, autor de la denominada verdad histórica, y agregó que el presidente Andrés Manuel López Obrador va a dar resultados en la investigación de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Sheinbaum Pardo adelantó que Rogelio Ramírez de la O, actual secretario de Hacienda y Crédito Público, podría formar parte de su gabinete, en caso de ganar las elecciones el 2 de junio, para nuevamente dirigir las arcas financieras del país.

"Yo dije que es un economista de primera, un gran técnico, no he hablado con Rogelio para que eso se pueda dar, para mí sería buenísimo y también para el país, para que se quedará Rogelio Ramírez de la O, pero todavía no he tenido esa conversación con él, pero vamos a

mantener la estabilidad macroeconómica y la austeridad republicana que ha dado tantos resultados", comentó.

La exmandataria de la Ciudad de México señaló que en su gabinete habrá gente honesta, con convicción en el proyecto de Cuarta Transformación.

Se le preguntó si invitaría a formar parte de su gabinete a sus contrincantes Xóchitl Gálvez, candidata de la oposición, y Jorge Álvarez Máynez, abanderado de Movimiento Ciudadano, y la aspirante de Morena descartó esa posibilidad.

"Son dos proyectos de nación y eso debe quedar claro, no es asunto de generar acuerdos que no tengan que ver con nuestro proyecto", y añadió que el 2 de junio sólo hay dos caminos: regresar al pasado de corrupción o continuar con la transformación.

México será ejemplo en transición de energía

En un mitin, Sheinbaum Pardo expuso que México será ejemplo mundial en la transición energética ya que seguirá con el llamado Plan Sonora. Señaló que esa estrategia significa desarrollo industrial en el estado para potenciar el empleo, los buenos salarios, la vivienda y el bienestar de la entidad, además va por la consolidación de la construcción de la carretera Guaymas-Chihuahua, así como el mejoramiento del Puerto Guaymas, entre otras acciones.



Es evidente que se trata de una investigación que tiene un objetivo político"

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO Candidata presidencial



EL UNIVERSAL



Claudia Sheinbaum, de gira por el norte, se reunió con simpatizantes y en un mitin expuso que México será ejemplo mundial en la transición energética, ya que seguirá con el llamado Plan Sonora.



 223 cm^2

Página: 1, 5

1/2

#SHEINBAUM/

OFRECE HONESTOS EN SU GABINETE

#CLAUDIASHEINBAUM

OFRECE GABINETE DE GENTE HONESTA

DEBEN SER PERSONAS

CON CONVICCIÓN, DIJO

CARLOS NAVARRO/ ENVIADO

PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM



Hermosillo. En caso de obtener la victoria en la elección del 2 de junio, la candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, definió las características que deberían tener los miembros de su gabinete.

Gente honesta fue uno de los principales planteamientos que hizo, además de descartar a sus contrincantes en la contienda electoral.

"Va a ser gente honesta la que sea parte de mi gabinete con convicción en el proyecto. Son dos proyectos de nación y eso tiene que quedar muy claro para la ciudadanía.

"No es un asunto de generar acuerdos que no tengan que ver con un proyecto. Nosotros vamos a defender el proyecto de transformación del país (...) quien participe en mi gabinete tiene que ser honesto, de mucha convicción, gente de buena voluntad y conocedores del tema", explicó en conferencia.

Más tarde encabezó un mitin en la Plaza Emiliana De Zubeldía, donde destacó los beneficios del Plan Sonora.

"Tiene que ver con el ejemplo al mundo, el ejemplo al mundo de México entrando con todo a la transición energética, la energía solar, eso va a ser ejemplo al mundo de este bello estado de Sonora", explicó ®



EVENTOS ENGA-BEZÓ AYER LA MORENISTA.



ELHERALDO



ÉNFASIS | • En Sonora, dijo que reforzará medidas para erradicar la pobreza.



281 cm²

Página: 5

1/2

XÓCHITL GÁLVEZ

Ofrece apoyo a los estados del norte del país; acusa abandono del actual gobierno

Aseveró que tampoco hay inversión y carreteras se caen a pedazos

POR HÉCTOR FIGUEROA

hfa@gimm.com.mx

De gira por Chihuahua, la candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, ofreció apoyar a lo estados del norte del país, pues en la actual administración sólo se ha apoyado a los del sureste mexicano.

"Ahora vamos a ir con los que la sufren, los que sufren la sequía, la plaga, el abandono del gobierno federal al campo, los productores no han recibido apoyos", dijo durante un acto de campaña en Ciudad Juárez.

"Vamos a hacer que el norte vuelva a ser parte de México, hoy el norte fue abandonado por este gobierno, fue abandonado en su seguridad, no solo Chihuahua; está abandonado Tamaulipas; Nuevo León, ayer estuve, la cosa está que arde con la inseguridad; está abandonado Chihuahua, está abandonado Sonora", agregó.

Añadió que el norte del país necesita inversión y que el pago de impuestos le sea retribuido.

"Está abandonado el norte del país porque no hay inversión, las carreteras se caen a pedazos", afirmó.

Expuso que todas las regiones del país deben de ser apoyadas por igual, no sólo los estados de donde son los

políticos que estén en el gobierno federal, y adicionalmente hay que aprovechar el potencial de cada estado.

Por otra parte, Xóchitl Gálvez afirmó que para terminar con la impunidad, durante su gobierno investigará la corrupción, trátese de quien se trate.

"La señora Sheinbaum, en lugar de decir que se investigue al Ministro, al exministro de la Corte, ya salió a defender a Arturo Zaldívar. En mi gobierno no va a haber impunidad.

"En mi gobierno vamos a investigar la corrupción, trátese de quien se trate. Tengan la certeza que lo vamos a hacer. Vamos a trabajar juntos, ténganme confianza.

"México no está bien. México se debate entre un gobierno autoritario o ir hacia la democracia", puntualizó.

Vamos a hacer que el norte vuelva a ser parte de México. Hoy el norte fue abandonado por este gobierno, fue abandonado en su seguridad. La cosa está que arde."

XÓCHITL GÁLVEZ CANDIDATA DE FCM



EXCELSIOR



Investigar los casos de corrupción para que ninguno quede impune.



Foto: Especial



Página: 17

Fábulas

Xóchitl, el chivo expiatorio

SABINA BERMAN

EL UNIVERSAL

dealmente, esta elección debería ser una competencia entre dos proyectos de gobierno.

El de la 4T y el del Frente formado por el PRI y el PAN.

El problema del Frente es que no tiene un proyecto.

-Ay Berman, ya lo has escrito 6 veces -dirá exasperado algún lector asiduo a esta columna.

Pero qué hacer si ese es el hecho que define esta elección, que uno de los contendientes quiere vendernos a los electores eso: un producto que todavía no existe.

Uno de los principales ideólogos del Frente, Jorge Castañeda, escribió hace ya un año que un proyecto no solo era innecesario, era una pendejada.

"No distraerse con pendejadas como un Proyecto de Nación", escribió Jorge Castañeda en la revista *Nexos*. "El mensaje es Xóchitl". "Ella, las gelatinas", su historia personal, su candor, sus bromas, sus ideas todavía sueltas para resolver tal o cual cosa. "Dos o tres ideas fuertes, eso basta", escribió Castañeda.

Había que cubrir el país a lo largo y lo ancho con Xóchitl. Gastar millonadas en ello. Que Xóchitl fuera omnipresente: espectaculares, 4 entrevistas diarias, panfletos, videos y canciones.

Y sí, Xóchitl ha sido omnipresente y ha conquistado los corazones de todos los que a lo largo y ancho del país habían ya decidido votar contra la 4T. Un tercio de los electores. Un 30%.

Y no ha conquistado a un solo elector más. ¿Por qué?

A mi parecer, por lo dicho: porque no sabe explicar en términos amplios qué harían ella y sus funcionarios desde los escritorios del Poder.

¿Se puede ganar una elección solo diciendo No seremos ellos, la 4T?

Eso ha sido el intento del Frente.

Y en eso han tenido puntería perfecta. Localizaron los dos fracasos de la 4T. Su fracaso para contener al Crimen Organizado y su fracaso para contener la corrupción.

Y durante ya los últimos tres meses han hecho una campaña espectacular para anunciar esos dos fracasos. Millones de tuits, un centenar de discursos de Xóchitl, prensa internacional, videos, noticias ciertas y falsas: todo enfocado a resaltar los dos fracasos principales de la 4T.

Asombra, pero de nuevo, no han remontado ni un percentil en la preferencia de los electores, y eso porque el Crimen Organizado y la Corrupción son fracasos de la 4T, pero también del PRI y del PAN.

Son los dos problemas endémicos del país. Lo saben los electores: un gobierno llega y otro se va y ahí se quedan la corrupción y el crimen, que son redes gigantescas de notarios, jueces, magistrados, abogados, empresarios contratistas, en el caso del Narco también ejércitos de sicarios, que ofrecen sus servicios a los funcionarios recién llegados.

Me avisan que ahora mismo se hila por fin un proyecto en el Frente cuyo enunciado es Salvemos al País de la Dictadura.

-¿Qué Dictadura? -le pregunto a mi informante. -No te hagas wey, Berman. La Dictadura de la 4T, que ha militarizado al país y quiere destruir sus instituciones y abolir para siempre la Democracia. ¿Dónde lo ha militarizado? Ahí donde el ejército es la única e insuficiente contención contra el Narco.

¿Qué instituciones han de salvarse? Sobre todo el Poder Judicial tal y como ahora lo conocemos, como el más impopular Poder del país.

¿Qué Democracia? Esta que permite la aparatosa y costosísima contienda que llevamos un año presenciando, financiada por nuestros impuestos.

Mi vaticinio: no van a ganar ni un solo nuevo elector con ese otro humo fabricado por los analistas políticos del Frente a lo largo del sexenio. El 30% de los electores ya estaban intoxicados con él aún antes de enfilarse tras Xóchitl –y el resto ya sabe que ese humo es humo.

Nadie me pide mi opinión, pero acá se la doy al

No distraerse en pendejadas: bajar a la calle y preguntarles a los electores de carne y hueso qué necesitan de un gobierno y sentarse ante las mesas de trabajo y diseñar soluciones a las necesidades de ellos.

No creo que lo hagan. Andan demasiado ocupados en ganar la presidencia por medios más sofisticados. Con publicidad. Con campañas de ataque.

Y también, a últimas fechas, andan ocupados cebando al chivo expiatorio que usarán el 3 de junio, si se vuelve oficial que no la ganaron.

-Pésima candidata -dirán los señoros del Frente, sacudiendo las cabezas.

Esos mismos señoros que mandaron a Xóchitl a venderle humo al país. •

